



Universidad del sureste.

MATERIA

Residencias profesional.

ACTIVIDAD.

Realizar unas investigaciones.

PROFESOR.

Francisco Javier Macías Magdaleno.

ALUMNA

Imelda lizeth padilla Velasco.

¿QUE ES UN ANTE PROYECTO?

El anteproyecto es una propuesta de proyecto donde son trazadas o esbozadas las líneas fundamentales que se pretenden desarrollar posteriormente en el proyecto.

Su finalidad es organizar ideas y empezar a delimitar los objetivos. En este sentido, debido a que es una versión previa, no definitiva, es flexible y puede ser modificada en caso de que sea necesario, sin que esto suponga una gran pérdida de tiempo.

Los anteproyectos son utilizados en diferentes áreas en que es necesario presentar una primera versión breve y simple de lo que se pretende hacer, investigar o aprobar.

Así, por ejemplo, el anteproyecto puede referirse al conjunto de trabajos previos para la realización de una obra de arquitectura o ingeniería. Del mismo modo, en el ámbito del derecho, un anteproyecto puede ser también la primera redacción sucinta y provisional de una ley o programa. En este sentido, el anteproyecto es la propuesta inicial que será, posteriormente, revisada, debatida y modificada para convertirse en proyecto. Asimismo, el anteproyecto es también el paso previo en la redacción de un proyecto de investigación, donde son esbozados los principales problemas, tópicos y objetivos de un trabajo a desarrollar.

ANTEPROYECTO DE INVESTIGACIÓN

En un proceso de investigación, el anteproyecto es el paso previo, la versión preliminar, el bosquejo, para el desarrollo del proyecto de investigación. En el anteproyecto son trazadas y esquematizadas las líneas o tópicos más básicos que se pretenden desarrollar en el proyecto.

El anteproyecto es un texto que permite al investigador empezar a organizar sus ideas, aclarar dudas y definir metas, así como elaborar un programa de trabajo. Una característica fundamental del anteproyecto es su flexibilidad, pues, como no es un documento definitivo, permite la posibilidad de reorientarlo o modificarlo en caso de que sea necesario.

En el anteproyecto ya se establece el problema en torno al cual se planteará la investigación, así como sus objetivos y fundamentos teóricos. De ser posible, se incluirá en él la hipótesis, los antecedentes y las referencias bibliográficas.

Por lo general es un escrito breve y sucinto para ser discutido y modificado. Una vez pasada esta etapa y hechos los ajustes de rigor, el investigador puede pasar a la siguiente etapa: la elaboración del proyecto definitivo.

OBJETIVO DEL ANTEPROYECTO.

Es un documento cuyo fin es identificar y precisar la idea sobre el problema y los objetivos de la investigación.

CÓMO DISEÑAR UN ANTEPROYECTO DE INVESTIGACIÓN.

Preparación
Conceptualización
Elección del método de investigación
Operacionalización (Cronograma)
Población
Observaciones
Procesamiento de datos
Análisis
Revisión bibliográfica (ficha bibliográfica).

El **anteproyecto** es un cuerpo normativo que recoge una serie de medidas para una función concreta, desarrolla un programa y quiere que sea aprobado en primer lugar por el consejo de ministros como un **proyecto** de ley, que en caso de ser aprobado finalmente después de seguir todas las fases se trataría de una ley.

Para la elaboración de un proyecto, se hace necesario una serie de etapas que aporten información y elementos que ayuden a llevar a cabo la investigación tal y como es la elaboración del Anteproyecto. En tal sentido las autoras consideran que un Anteproyecto sirve al investigador para tener un bosquejo que le ayudará a despejar el mayor número de dudas en relación al Proyecto final o definitivo y que le permitirá ordenar sistemáticamente su pensamiento. El hecho que se plantee la sistematización de las ideas no debe significar una limitante, ya que no se puede dejar a un lado el carácter dúctil que debe tener todo Anteproyecto.

De tal manera, que la elaboración del Anteproyecto resulta de mucha ayuda para el investigador. Seguidamente se señalaran algunos conceptos de diferentes autores sobre el significado que cada uno hace del Anteproyecto. En primer lugar Sabino (1994) destaca:

Un Anteproyecto se elabora antes de desarrollar una investigación...el mismo ayuda a prefigurar lo que serán las variadas y a veces ingentes actividades que requiere una investigación científica. Es por lo tanto necesario para organizar nuestras ideas, definir nuestras metas y elaborar un programa de trabajo...tiene la misión de anticipar, por lo tanto, algunas de las características que habrá de tener la investigación. (p.107)

De esta manera el Anteproyecto es el paso previo a la elaboración del Proyecto y el cual servirá de gran apoyo al investigador al permitirle coordinar los pasos a seguir para obtener el mayor provecho de su trabajo. El Anteproyecto es un esbozo, apenas la punta del Iceberg que significa un trabajo científico.

En segundo lugar Ramírez (1999), indica que: “La función del Anteproyecto es la de ser un primer borrador o papel de trabajo que ha de conectar las ideas básicas sobre la investigación...la extensión del Anteproyecto no debe ser excesivamente larga; al estar constituida por las ideas básicas de partida”. En este sentido, el Anteproyecto es menos elaborado que el Proyecto en sí, al conjugar en él los elementos previos de una investigación pero a groso modo, sin llegar a un estudio profundo de los mismos, pues, éste estudio se elaborará en profundidad cuando se desarrolle el Proyecto final.